

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.—Número 10.189

Segovia.—Lunes 28 de Septiembre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

¡Viva España! ¡Viva el glorioso Ejército español! ¡Arriba España!

LAS BAYONETAS NACIONALES CONQUISTAN LA IMPERIAL CIUDAD DE TOLEDO PARA ESPAÑA

A las tres de la tarde, formalizado el cerco, inicióse formalmente el ataque y fueron ocupadas posiciones estratégicas, dejando dos únicas salidas en las que fueron ametrallados los rojos cuando pretendían abandonar la población. Las tortuosas calles toledanas fueron tomadas a la bayoneta y utilizando granadas de mano contra los atrincheramientos, por los legionarios y por los regulares, seguidos de las valientes milicias. En la plaza de Zocodover se cruzó el fuego de las tropas que entraron en aquel lugar por las cinco calles que a él afluyen, con el fuego de los defensores del Alcázar, los cuales fueron libertados.

Los marxistas dejaron trescientos muertos, según las primeras referencias oficiales

El bolín de guerra cogido en Toledo a los marxistas es inmenso. Las columnas gallegas están a la vista de Oviedo

Toledo es ya español

El parte oficial, con su laconismo lacedemonio, nos dió anoche la emocionante noticia de que Toledo ya era español. Por debajo de la bellísima puerta Visagra que ostenta el águila bicéfala de Carlos I de España y V de Alemania sobre el escudo de la España antigua, de todos sus reinos y dominios, pasaron, triunfantes, las banderas del Tercio, desplegadas sus viejos guiones, muchos de aquella época, y reluciendo las bayonetas, como las de los otros tercios gloriosos de nuestras épicas conquistas universales.

Y tiene razón la Radio Castilla, en su patriótica charla de anoche. Entra España en la categoría imperial, con su entrada por las puertas de las murallas de Toledo. Los rojos han tenido que abandonarla y ha vuelto a recobrar ésta su rango, cuando el Ejército salvador hizo ondear su enseña sobre los torreones del Alcázar sitiado y tan heroicamente defendido. Nos encontramos en un momento histórico. En estrategia es la conquista de Madrid; nadie, pues, detendrá la entrada en la misma de las tropas nacionales. Toledo es un símbolo de la epopeya nacional, quizá el más alto. La ciudad se apoderó de la ciudad, de sus viejas casas, de sus calles nobles, de sus iglesias artísticas, de sus palacios blasonados; de todo cuanto pudo servir el hambre de venganza y de pillaje de los comunistas; pero allí, dominándolo todo, como en un asilo histórico de la grandeza de la Patria, se refugiaron hombres civiles y militares, dispuestos a defenderla, y allí, también, en el recuerdo de un vasto imperio, la alborada imperial que nace de un grupo de cadetes, estremeciendo al mundo con su valentía fabulosa. El Alcázar de Toledo es España entera y dentro estaba España.

Los muros ciclópeos del grandioso palacio del César español, con reminiscencias visigodas, árabes y cristianas, tienen escritos en sus piedras venerables todo el pasado magnífico de nuestra raza y es tan mundial su renombre como el apogeo titánico de su imperio católico.

Por algo el primero de nuestros Austras encerró—según el romance clásico—, en una de sus «cuadras anchurosas», adornada con flamencos tapices, su majestad augusta y el cetro de oro que doraba el sol de gloria de todo el planeta.

«Hoy todo es júbilo en la gran Toledo», repitiendo también el verso del comediógrafo y celebrando vate, por haber sido libertados los defensores del Alcázar y la ciudad, relicario de arte, de la tiranía roja al servicio de Moscú. Y en toda España, sometida al Ejército y milicias patrióticas, la alegría es unánime, delirante y frenética y de indescriptibles tonos. Se echan a volar, con algazara, las campanas de los templos; se forman manifestaciones espontáneas, en las que, desde las clases más humildes a las más encumbradas, se abrazan con fraternos impulsos patéticos. Los vivos a España se suceden llenos de efusivo ardor avasallante; las músicas, poblando el espacio con himnos fogosos, tienen ecos de irresistibles bizarrías marciales; en los balcones de las casas riza el aire las colgaduras de fiesta solemne y única y en sus astas las banderas bicéfalas que flamean en lo alto de los edificios oficiales, parece que muestran con más ufano orgullo la llama de sus franjas invictas.

¡Toledo es nuestra! ¡Es de España! Las águilas imperiales de la ciudad procer, sede en siglos legendarios de todas las Españas, vuelven a desplegar su vuelo sobre toda la tierra, porque la fama hispana tornó a hacerse señora de la misma, como en los tiempos en que pintó el Ticiano a nuestro emperador, sobre un caballo negro, lanza en ristre, galopando por los campos de Müllberg...

CRONICA DE UN DIA IMPERIAL

Son, exactamente, las diez y media en el reloj de las grandes horas de lo español. Bajo un cielo marítimo, de Anunciación, cielo intacto y angelico, de lejano cristal, que espera el milagro.

En la Catedral, liturgia católica y universal. Romana. Es decir, española. Grandeza de estampa vaticana y de esta misa apostólica, blanca y dorada. Que la Iglesia es Imperio.

Y luego, en la gran explanada catedralicia, ante jóvenes escuadras, la madrina, niña y rubia, dice a esta esperanza de España: «He aquí la bandera roja y negra de la Falange. Que sea vuestro orgullo y el nuestro. Y mañana, ya hombres, cuando está la más alta entre las banderas imperiales, acordaos de este día, en que la Falange os dió lo mejor que tenía, aquello por lo que morían alegremente sus mejores, su bandera roja y negra».

Y el ángel español de la Profecía que afirma: La más alta entre las banderas imperiales. En la paz y en la guerra.

Después, el fervor alegre y antiguo del pueblo. Hecho el silencio, entre las dos banderas españolas e imperiales, va a hablar Dionisio, el de la Falange. Nunca sentimos a esta bandera hecha para el mar y los mares, para la empresa y la aventura, tan española como hoy, cuando transparente de sol se encuentra, dándole prestigio de continuidad y amor, con la nuestra joven, negra y roja.

Está diciendo ya la voz fuerte y lejana: «Y no quedaba de nuestro Imperio más que restos, y todavía vencíamos a los ingleses por mar y a Francia por tierra...» Y las banderas toman su exacto sentido para la muchedumbre castellana y militar. Luego, señalándolas, termina: «¡Hombres! ¡En pie! ¡Que ya tenéis aquí las alas del Imperio!» Y cruza toda la plaza, a lo largo y a lo ancho, unánime, un solo grito hecho emoción y afán: ¡¡Arriba España!!

Y un mar de brazos en voluntad de ofrenda y recuerdo al César José Antonio.

Por la noche, campanas lanzadas al vuelo de la gloria, anunciaban, a las estrellas en concilio y al mundo atento, la toma de Toledo. Y todo el aire era un clamor de vísperas, religioso y militar.

En Segovia comenzó el Imperio. Era el 27 de Septiembre del Año Primero de la Edad de la Falange.

¡ARRIBA ESPAÑA!

(Servicio de Prensa y Propaganda de Falange Española de las J. O. N. S.)

Coruña, 28 (1 m.).—Como detalles ampliatorios de la toma de Toledo se sabe que ayer, a las siete y media de la tarde todavía se combatía a las puertas de la Ciudad Imperial.

Toledo estaba considerado como inexpugnable, pero no se había contado con las fuerzas del Tercio y de Regulares y con las bravas milicias españolas. Una vez cercada la ciudad, las fuerzas del general Varela dejaron dos únicas salidas. La del puente de San Martín y la del de Alcántara, ambos sobre el río Tajo.

Situadas convenientemente las tropas y milicias, se violentó el ataque. Entonces, por ambas salidas, huían a la desbandada los rojos, siendo diezmados por el fuego de nuestras ametralladoras. Su propósito era huir hacia Madrid, pero era ya demasiado tarde. El cerco estaba totalmente cerrado y, por lo tanto, los marxistas condenados a morir o a caer en manos del Ejército.

La toma de Toledo significa un golpe de muerte para Madrid. Supone la gran victoria de hoy la derrota moral y material de los traidores que pretendieron vender a Rusia la independencia de España.

Tenerife, 27 (12 n.).—El Ejército del general Franco ha infligido una derrota más, de trascendencia enorme, a las milicias marxistas. Los rojos, imposibilitados de resistir el empuje de las fuerzas nacionales que avanzaban sobre Toledo, huyeron en su mayoría hacia Madrid, dejando en el campo más de trescientos muertos, enorme cantidad de municiones y muchos prisioneros.

El objetivo moral conseguido por el Ejército constituye tan gran pérdida para los rojos, que su Gobierno tratará de ocultarlo. ¡Debéis saber, madrileños, que Toledo está en poder del Ejército y que vosotros estáis directamente amenazados y que pronto correréis la misma suerte que los traidores de la Ciudad Imperial! Cuanto conozcáis esta noticia, obrad en consecuencia con los que os engañan vilmente.

Coruña, 28 (1,15 m.).—Ya hemos visto cómo las fuerzas rojas han tratado de oponerse a la victoriosa marcha de las fuerzas de Franco sobre la Imperial Ciudad de Toledo. Talavera, Santa Olaya, Maqueda, Torrijos, voladura de la presa del Alberche para originar una inundación. Nada podía contener a las tropas y a las milicias nacionales, que avanzaban sobre montones de cadáveres, carne inocente puesta por la perfidia de los dirigentes rojos ante las bayonetas de los patriotas. En violento ataque hubieron de conquistar el viernes varios pueblos a cinco kilómetros de Toledo.

Las milicias marxistas huyeron a la desbandada, dejando sobre el terreno más de un centenar de cadáveres. Todavía importantes contingentes se replegaron en dirección a Toledo, insistiendo en cortar la ofensiva de los nacionales, apoyados por la aviación roja, pero nuestros aparatos presentaron batalla a los aviones enemigos, siendo derribados cinco de éstos.

El viernes, por la noche, una sección del Tercio avanzó en servicio de exploración, dándose cuenta de que se preparaba la defensa de la ciudad.

Al amanecer del domingo las columnas de Va-

rela tomaron posiciones estratégicas. La columna central avanzó por la carretera de Talavera. Otra lo hizo por la de Madrid y una tercera avanzaba por el valle del Tajo. Quedaba, pues, cerrado el cerco a la ciudad e imposibilitado el enemigo de recibir refuerzos por parte alguna.

A las tres de la tarde de ayer, día 27, comenzó el ataque en toda regla. Tres horas después, luchándose desesperadamente, caía en poder de los nacionales la plaza de toros y sucesivamente el cuartel de María Cristina, donde los rojos ofrecían resistencia. Fueron desalojados con bombas de mano y por medio de un asalto a la bayoneta.

A las ocho de la noche se combatía en las calles, donde se habían atrincherado los milicianos.

A las nueve las fuerzas del Tercio y de Regulares que iban en vanguardia, entraron en tromba, cargando a la bayoneta, arrollando al enemigo y haciéndose dueños de la ciudad. Los defensores del Alcázar fueron libertados en medio de atronadores vivas a España. Todos ellos se encuentran en perfecto estado de salud.

Los marxistas dejaron más de trescientos cadáveres, y además de perder una ciudad, pasó a poder de nuestras fuerzas un formidable bolín de guerra, que se procede a clasificar y ordenar. En Toledo duermen ya esta noche los liberadores de España. ¡Viva España!

Coruña, 28 (1,30 m.).—Las tropas del general Franco, mediante una habilísima operación, habían envuelto a la Imperial Ciudad. A las seis de la tarde del sábado se dominaba por el Noroeste la fábrica de armas, donde los rojos pretendían hacerse fuertes. En el sector Norte, las fuerzas nacionales avanzaban bajo nutrido fuego a adueñarse de la puerta del Sol.

Las columnas que atacaban a la ciudad por diferentes puntos, realizaron una magnífica acción conjunta y penetraron en la capital, atravesando las calles tortuosas, bien defendidas, utilizando la bayoneta y las granadas de mano. Unas fuerzas se apoderaron del Ayuntamiento. Otras avanzaron por el Paseo del Miradero para dominar el puente de Alcántara y la estación, por donde los rojos se batían en retirada.

Emocionantísima fué la entrada en la famosa plaza de Zocodover. Entraron en ella las tropas por las cinco calles que afluyen a la misma, en cuyo momento se cruzaron los fuegos de nuestras tropas con el de los defensores del Alcázar, barriendo materialmente a los rojos y estableciendo de esta forma contacto con los héroes de la Academia de Infantería.

Seguidamente, en ininterrumpido avance, las tropas van apoderándose de todos los reductos rojos. Caen el Museo Parroquial, la casa de Pantoja, la Catedral, San Marcos. Los marxistas lo abandonan todo y pretenden abandonar la ciudad. No es posible. Están ocupadas todas las salidas. Los puentes de San Martín y de Alcántara están abiertos aparentemente, pero sobre ellos están enfiladas las ametralladoras, colocadas en lugares estratégicos, que cierran el espacio libre con cortinas de fuego.

La toma de Toledo, como movimiento táctico y estratégico, constituye un alarde militar que honra a los jefes de las fuerzas nacionales.

El éter conquistado por la onda de ¡Viva España!

Anoche, todas las emisoras al servicio de la causa nacional radiaron con profusión el parte oficial dando cuenta de la conquista de Toledo, Coruña, Jaca, Sevilla, Cádiz, San Fernando, Granada, Córdoba, Palma de Mallorca, Tenerife, La Orotava, Burgos, Segovia, Lisboa, La Habana, Radio Colonial Francesa, Milán, Berlín, Londres, etc. Todas estas emisoras las captamos anoche en un período de tiempo brevísimo.

En todas se hablaba con emoción, con calor, como si entre todas las emisoras estuviese entablado otro combate, y lo estaba, en efecto, disputándose el honor de ser la primera en radiar la noticia.

Al tiempo mismo que la noticia era radiada, las emisoras españolas daban cuenta de estar organizándose manifestaciones monstruosas para recorrer la ciudad, y de que los balcones empezaban a lucir colgaduras. Varias emisoras radiaban la noticia cada cinco minutos, y a cada nueva emisión sucedía una nueva referencia de cómo el entusiasmo popular se desbordaba hasta alcanzar proporciones apoteósicas.

Mientras tanto, y como una prueba más de la perfidia de los asesinos rojos de Madrid que dirigen toda la farsa que está costando tanto dolor y tanta sangre, radiaban desde el ministerio de la Guerra: «En la zona centro ha atacado el enemigo durante toda la tarde, con gran violencia, nuestras posiciones del frente de Toledo, pero seguimos mejorando nuestra situación.»

¡Vileza sin precedentes! Esa noticia la radiaba Largo Caballero a la hora en que centenares de hombres puestos por él en Toledo para servir de carne de cañón, caían para no levantarse más y era reconquistada la ciudad por las tropas nacionales y puestos a salvo los hombres del Alcázar, que han resistido durante setenta días los continuados y furiosos ataques de las hordas rojas.

Aparte las emisoras de onda normal, funcionaban profusamente las de extra corta, de guarniciones apartadas, de la Guardia civil, comunicándose la gattissima nueva. El éter estaba anoche ocupado por una onda gigantesca, como el mismo universo, que llevaba a todos los continentes y a todas las latitudes el ¡Viva España!

Anoche, los rojos se verían forzados a oír por todas partes el grito patriótico. Huyendo de una onda donde la Patria era cantada y alabada, entraban en otra por la que era glorificada. Tremendo suplicio el de los farsantes rojos, suplicio semejante al de aquel que queriendo destruir la cruz, la vió reproducida en todas partes, en los muebles, en el artesonado del techo, en las partículas de lo que su furia destruía y por fin cayó muerto, extendidos los brazos en cruz.

Y una estación y otra llamaban: ¡Europa, América! ¡Europa, América, España! Toledo acaba de ser conquistado por las fuerzas nacionales, siendo liberados los heroicos defensores del Alcázar. ¡Viva España! ¡Viva el Ejército liberador de España!

Júbilo en Segovia al saberse la conquista de Toledo

Anoche, en su emisión de las diez, los bronces sagrados, llenando la población de jubilosos sonos; pero antes, como movido por un incontentible resorte patriótico, se había echado a la calle todo el vecindario, formando imponentes manifestaciones. La gente, constituyendo masas compactas, llenas de indescriptible alborozo, mezcladas todas las clases sociales, desde las más humildes hasta las más altas, llenaron las calles con

sus gritos de alegría y con sus vivas frenéticos a España, en una explosión de gozo que tomó caracteres desbordantes.

Unos a otros se abrazaban con muestras de efusión fraternal emocionantes y se dirigieron a la Comandancia militar, vitoreando calurosamente al Ejército y a España. En aquel momento salieron a la escalinata de la Academia el comandante militar de

la plaza, el gobernador civil y otras autoridades, dando el primero lectura al parte oficial, comunicando la conquista de Toledo y acogiendo el público la gratísima noticia—que ya sabía—con insistentes aplausos y aclamaciones delirantes.

A continuación marcharon las numerosas personas allí congregadas por la calle de José Zorrilla en imponente desfile, y después, otro gentío

GONZALEZ CALVO

(S E S S E)

Habiendo recibido nuevas remesas de camas de metal a nuevos precios, pone a la venta todos los nuevos modelos a precios de verdadera ganga, pues para dar idea de ello baste con saber que hay

Camas niqueladas (matrimonio)

CON SOMIER, a 30 DUROS

Frente a la estatua de Juan Bravo Junto a la zapatería Los Chicos

enorme, que reunió también, con camiones repletos de falangistas, de requetés y soldados, se encaminó a otros lugares de la capital, atronando los oídos con su rodar fuerte sobre el empedrado y con las exclamaciones más diversas de la satisfacción que embargaba sus espíritus.

Las bandas de música de la Academia de Artillería e Ingenieros y del Hospicio, dejaban oír himnos bizarros y ensordecedores, y detrás de esta muchedumbre, que como la anterior que se estacionó delante de la Academia, se formó espontáneamente, como suele ocurrir con todas las más sinceras exteriorizaciones populares, y mucho más anoche, en que el motivo no tiene semejanza con ningún otro de los que se suceden en la vida de los pueblos, iban las milicias formadas correctamente: falangistas, requetés y Acción Popular, los primeros con armas y con su bandera correspondiente. Todos los milicianos cantaban sus himnos respectivos.

Los grupos de personas que se manifestaron, recorrieron hasta los barrios más extremos de la ciudad, durando largo tiempo esta alegría avasalladora, en la que Segovia patentizó su entusiasmo enorme, con unos caracteres nunca vistos entre nosotros.

Un numeroso contingente de esos buenos hijos de España y Segovia, precedidos de la banda de música de la Academia, llegó hasta el Palacio Episcopal, cantando canciones patrióticas y aplaudiendo calorosamente al insigne y virtuoso prelado.

Inútil es decir que la mayoría de las casas ostentaban en sus balcones vistosas colgaduras.

Un telegrama patriótico del alcalde de Segovia al de Toledo Y otro también dirigido por el señor Blanco al director de la Academia de Infantería

Ejecutando acuerdo adoptado por este Excelentísimo Ayuntamiento en la sesión que celebró el día 16 de este mes, el alcalde, señor Blanco, ha dirigido a su compañero de Toledo, en la mañana de hoy, el telegrama siguiente:

Alcalde de Toledo: Segovia vuestra ciudad hermana, ha seguido, paso a paso, la heroica gesta que en el Alcázar toledano han escrito, con su sangre generosa, los caballeros cadetes y sus hermanos de armas y al conocer vuestra liberación ha vibrado de entusiasmo y patriotismo la capital entera.

Solemnemente, en la sesión de 16 de este mes, acordó este Ayuntamiento acudir en pleno a ser portadores del saludo abrazo de Segovia a Toledo y en esta misma semana cumpliremos lo acordado.

Admira vuestro heroísmo y en nombre de Segovia os felicita emocionado,

Capitán Blanco
Alcalde

¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva el glorioso Ejército salvador de España!

El mismo alcalde, señor Blanco, ha dirigido también al señor director de la Academia de Infantería y Caballería de Toledo este telegrama:

Director Academia Infantería y Caballería de Toledo: Segovia entera admira vuestro heroísmo comparable al de los antiguos defensores de Sagunto y Numancia; emocionada se descubre ante los baldos en ese glorioso Alcázar y felicita a los héroes que han tenido la dicha de comprobar que su tenaz resistencia no ha sido estéril.

Capitán Blanco
Alcalde

¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva el glorioso Ejército salvador de España!

NOTICIAS OFICIALES

Victorias y conquistas en diferentes frentes

Comunicado oficial

Burgos, 27 (10 n.)—Durante la jornada de hoy se ha registrado actividad por nuestra parte en el frente Este de Vizcaya, donde se han consolidado y mejorado las posiciones últimamente ocupadas. El enemigo mostró también actividad hostilizando nuestras avanzadas.

En el sector de Avila nuestras fuerzas han rematado el avance hacia el Sur.

En el sector de Asturias las columnas de Galicia continúan su avance por la derecha del Nalón, en dirección a Trubia, venciendo la resistencia enemiga.

No se ha registrado otra novedad...

en el resto del territorio ocupado por este Ejército.

Información oficial

Las columnas de Llerena que últimamente ocuparon Azuaga, han reanudado su avance, conquistando ayer sábado la población de Granja de Torrehermosa, en el ferrocarril de Llerena a Córdoba, rechazando al enemigo hacia Peñarroya.

Las tropas de la guarnición de Córdoba, que en días anteriores ocuparon Espejo, han reanudado su avance en combinación con una columna salida de Peña. Mientras las tropas cordobesas fijaban al enemigo, la columna de Baza se apoderó de...

Castro del Río, importante centro de la campaña cordobesa.

Las columnas de Cádiz que operan en las proximidades del ferrocarril de Algeciras a Bobadilla han ocupado Cortes de la Frontera, importante posición sobre el ferrocarril. El enemigo, en desbandada, huyó a refugiarse a la serranía.

En la ocupación de este importante centro industrial se ha cogido al enemigo, además del material resacado ayer, gran cantidad de granadas de mano de procedencia y fabricación desconocidas, así como un camión blindado.

Las fuerzas que guarnecen el sector de Peña Gorbea tuvieron una escaramuza en las proximidades de Ubidea con el enemigo, al que cogieron un prisionero y un muerto.

La Comandancia militar de Huesca comunica que el cabecilla enemigo Villalba intimó la rendición a las fuerzas que guarnecen la posición de Estrecho Quinto (Monte Aragón). Ante su negativa lanzó un violento ataque contra la posición, que fué energicamente rechazado, causando a sus fuerzas cuarenta muertos y cogiéndose su camión blindado con ametralladoras, cincuenta granadas, dieciocho fusiles, correajes y municiones.

Las fuerzas de Asturias han conti-

Bendición de la bandera de los "flechas"

Ayer domingo, como estaba anunciado, se celebró la bendición y entrega de la bandera a los "flechas". Después de la misa de pontifical que se ofició con motivo de ser la festividad de Nuestra Señora de la Fuencisla, el prelado, revestido de ornamentos sagrados, procedió a la bendición de la bandera según la rúbrica de la Iglesia católica. La bandera fué conducida al presbiterio por la gentil madrina y una escolta de "flechas".

Acto seguido la comitiva se trasladó al enlosado de la Catedral, donde había de celebrarse la ceremonia de la entrega. Presenciaron el acto el delegado del gobernador civil, el ilustrísimo prelado, el alcalde, varios señores concejales y otras autoridades. Formaron todos los "flechas" y varias escuadras de Falange con armas.

La gentil madrina de la bandera se adelantó hacia los "flechas" y pronunció la siguiente alocución:

"Hoy, "flechas", es el mejor día de vuestra vida. Vais a tener una bandera, es decir la cosa más seria y más grande que tienen los hombres. No olvidéis la fecha: 27 de Septiembre de 1936. O, si queréis, 27 de Septiembre del Año Primero de la Era Falangista.

He aquí la bandera roja y negra de la Falange. Que sea vuestro orgullo y el nuestro. Y mañana, ya hombres, cuando esté la más alta entre las banderas imperiales, acordados de este día, cuando bajo el cielo romano de Segovia, la Falange os hizo entrega de lo mejor que tenía, de aquello por lo que morían alegremente sus mejores, de su bandera roja y negra.

¡Viva el Imperio!
¡Arriba España!
Fué muy aplaudida.

Acto seguido se cantó el himno de Falange mientras el numeroso público que asistía al acto saludaba a la romana.

Después las autoridades se trasladaron al cuartelillo de Falange y los "flechas" y las escuadras de dicha agrupación desfilaron por la plaza entre aplausos del público.

Situadas las autoridades en los balcones de dicho centro y formadas las escuadras y "flechas" se procedió a izar la bandera nacional y de la Falange, prorrumpiendo el público en una gran ovación.

Después el jefe local de Falange, señor Ridruejo, pronunció la siguiente alocución:

"Camaradas, gentes de Segovia: Hoy traemos a esta casa, sobriamente como en día de guerra, la bandera nacional. La traemos porque antes la hemos empleado para honra y decoro de los féretros de nuestros mejores. La traemos para que sobre las sangres antiguas que la hicieron carne nacional corra hoy nuestra sangre joven y futura.

Es esta la bandera de España. La primera bandera nacional que se rizó en el mundo al aire de los mares. Ya era fragmento nuestro Imperio, ya no era sol de nuestras tierras el sol de España y aun esta bandera venció por mar a los ingleses, por tierra a Francia y en su aspeza original a los árabes rebeldes. Pero hoy es cuando cumple su era mejor. Hoy vence una batalla de Europa, hoy decide una pugna de civilización al vencer la conjura oriental como invasión de bárbaros o avalancha de turcos. Hoy funda hacia el futuro un signo imperial.

Traemos junto a ésta, nuestra ban-

A TODA PERSONA QUE SIENDO CLIENTE DE LA JOYERIA DE AUREA J. DE LLORENTE

haya entregado su alianza de oro para el Tesoro, le será entregada completamente gratis, otra de plata JOYERIA DE AUREA JORGE DE LLORENTE JUAN BRAVO, 56

nado su avance por la margen derecha del Nalón, ocupando el pueblo de Cuero y la cabeza de puente de Peña Flor.

Las fuerzas del general Mola que operan en el frente de Vizcaya han consolidado y mejorado las posiciones últimamente ocupadas, sosteniendo fuego durante todo el día con el enemigo.

Los barcos de la escuadra pirata "Jaime I", "Libertad" y "Cervantes" han bombardeado el domingo el pueblo de Deva y la posición de Monte Arno, causando dos heridos entre la población civil.

Las fuerzas del general Mola que operan en el sector de Avila han reanudado su avance hacia Cebreros, rebasando ya las posiciones avanzadas de San Bartolomé de Pinares.

Comunicado oficial de la toma de Toledo

Los rojos dejan en nuestro poder más de trescientos muertos y numerosos prisioneros

El general Franco comunica que en el día de ayer ha continuado la operación sobre Toledo. Las columnas de operaciones han vencido todas las resistencias enemigas, arrollando a las fuerzas rojas, que dejaron en nuestro poder más de trescientos muertos, un importante depósito de armamento, así como numerosos prisioneros, ocupándose en un brioso ataque la Imperial Ciudad, en parte destruida por las hordas rojas.

Los heroicos defensores del Alcázar se encuentran ya con sus hermanos de armas.

26 de Julio - 26 de Septiembre

Al pasar la frontera la Majestad del Rey, mientras llegaban los leales que no habían temido nunca la muerte ni las privaciones de la guerra, mirando a España, el reino que abandonaba por la paz coronada de espaldas del destierro, dijo don Carlos VII la profética palabra: ¡Volveré! ¡Y volvió!

Volvió cuando España agonizaba, huérfana de sus hondas tradiciones; cuando el veneno agrio del comunismo y del marxismo—puños en alto, mueras a España—y el veneno suave y sutil del republicanismo masónico y posibilismo adhesionista, había desfigurado el alma del pueblo español, en tal forma, que más parecía ya ordea de torpes salvajes que descendientes del pueblo de ajetas, de santos y de guerreros que formó el mayor imperio que el mundo conociera. Volvió don Carlos. Y volvió cuando (coincidencia que embellece aún más el romanticismo de la gesta), se cumplían los veintisiete años de su muerte.

19 de Julio de 1936

Por la salvación de España, su Ejército, única institución aún española en medio de tanta corrupción, inicia la Santa Cruzada. Que no es el movimiento nacional un golpe de Estado a la manera del castizo «pronunciamiento» del siglo XIX, sino algo infinitamente más santo y más noble: una cruzada de religión, trasunto de aquellas dos que antaño sostuvo la legitimidad contra el liberalismo. Y resuena en Navarra el primer grito de guerra contra la tiranía; en Navarra, la tierra santa del legitimismo.

En unos días Navarra se puebla de boinas rojas, y florecen en los campos castellanos, gigantescas, nuevas amapolas entre sus trigales.

Es asombro de España y del mundo la guerra patriótica que, enviando a la guerra santa todos sus hombres,

Pensionado y Colegio "La Fuencisla" (Hermanos Maristas)

Admisión internos, externos y medio pensionistas desde el primer día de Septiembre

San Agustín, 1 Teléfono 338

La artillería de las columnas gallegas está a la vista de Oviedo

Anoche sorprendimos una conversación mantenida con un jefe de la guarnición de Oviedo con otro de Tetuán:

"Aquí estamos perfectamente—se decía desde la emisora de la capital asturiana—. Estamos en plena jerga, como acabá de comunicarme el coronel Aranda, celebrando el gran acontecimiento de la conquista de Toledo. El entusiasmo aquí es indescriptible y todos estamos bien y tranquilos.

Debes saber que las columnas gallegas progresan de modo asombroso en la zona de La Felguera y que sus cañones están hoy a la vista de Oviedo.

La aviación nuestra ha actuado hoy intensamente, contrastando ello con las medrosas apariciones de aviones rojos, que tan pronto han asexado han sido perseguidos por nuestros aparatos. Nuestras posiciones continúan sin novedad. Hay extensas zonas rebeldes, de las que parece se ausentan los rojos. ¡Viva España!"

Poco después la misma emisora militar de Oviedo comunicaba con la de la Comandancia de Jaca, radiando idéntica información.

Se afirma que ha sido fusilado el ex ministro señor Guerra del Río

Tenerife.—Se afirma que en la cárcel de Madrid ha sido fusilado el ex ministro radical don Rafael Guerra del Río.

véis en el alma la fe cristiana y amor al orden social."

Hoy luchan en toda cruzada, perflados los campos, a un lado las palomas y al otro las arpías, que bilara Donoso; a un lado el Euzko el Tradicionalismo y Falange; a otro lado las ordas de Moscou, de sin Dios y sin Patria, la plebe inxista del puño en alto, incompatible con toda la civilización.

La causa de España es la causa de Dios; por eso confiamos plenamente en el triunfo. Para el porvenir, para afianzar el triunfo, brinda el Tradicionalismo la perfección y justicia de su doctrina política, que es la doctrina de la verdad y la vida, la verdadera esencia y sabia de España, la senda por donde se va a la gloria del imperio, a Dios.

Y como no hay redención sin sangre, para obtener aquella en mano de Dios pone la sangre que por España prodigamente derraman los voluntarios de la tradición.

¡Cortejo de paladines que, la oración en los labios y en la mano la espada, mueren aegres por su Dios por su Patria.

(Del "Boletín de Campaña" Requeté.)

La novena a la Virgen de la Fuencisla

A los entusiasmos en que ha sido pródiga la última semana, debemos anotar la solemnisísima novena dedicada a la Virgen de la Fuencisla, el pueblo segoviano, fecundo en sagrado amor para su Virgen, llenó la plaza de la Catedral, acompañando en sus cánticos a los ministros de la iglesia. Toda Segovia movió da elevó sus voces con emoción vibrante, imploradora de la intercesión de la madre de Dios para la salvación de España. Los cofrades de Fuencisla acudieron en masa. La novena culminó en su entusiasmo. Virgen y su Patria produjeron vibraciones energías en el alma colectiva de la muchedumbre.

Los oradores (para que distinguieran todos ellos sacerdotes cultísimos, cuentes, se forzaron el espíritu, rebatiendo las esperanzas segovianas, puestas en su amada Patrona. Esta novena la señalará Segovia entre las más fervientes que se dedicaron a Virgen de la Fuencisla.

Emisora Radio Segovia

Relación de personas cuyos familiares se encuentran bien en Madrid y desean noticias, captada por emisora Radio Segovia:

Segovia: Eugenia Vallejo Otero, Pedro Herrero Herrero; Antonio Hernández; José de Frutos; Guadalupe García.

La Granja: Esperanza Medina, Candelaria número 3 (firma Ramón Pablo Velasco).

Anaya: Prudencia Ayuso. Navas de Roñón: Familia Solís; Amelia López González y Mozoñillo; Custodia Torrego.

Avila: María Luisa Pelayos, teléfono 111; Eugenio Picó, teléfono 265; Martín Presa; Manuel Sánchez, teléfono 158; rolería Durán.

La "Gaceta" de Madrid cita a Gil Robles y a los jefes del movimiento nacional

Para que comparezcan ante los Tribunales

Lisboa, 27.—La "Gaceta" de Madrid cita a los jefes del movimiento nacional y a don José María Gil y a los jefes para que comparezcan ante los Tribunales, al objeto de responder del delito de rebelión militar, en que les considera incurso.

Es de suponer que estos señores acudirán a Madrid a causa de sus muchas ocupaciones.

4.800 milicianos catalanes heridos hasta mediados de Septiembre

Tenerife, 27 (11 n.)—Un medio que ha prestado servicios en los hospitales de Barcelona y que ha conseguido huir de aquel infierno, ha informado que el número de milicianos catalanes heridos en el frente de Aragón hasta mediados del actual mes de Septiembre, alcanza a la cifra de 4.800.

Todavía ayer llegaron a Toledo tres columnas rojas de Madrid y se hizo estallar una mina de tres mil kilos de dinamita en el Alcázar

Por la mañana un grupo de doscientas personas, que se hallaba entre los escombros del Alcázar, saludó con la bandera bicolor a nuestros aviadores que pasaban sobre la fortaleza

Noticias posteriores al comunicado oficial de anoche señalan que hasta ahora van contados más de quinientos cadáveres de marxistas

Burgos, 28 (3 t.).—Cuando en las calles de esta ciudad resonaban los vítores y las aclamaciones inmediatamente de ser conocida la conquista de Toledo por nuestras tropas, se nos llamaron telefónicamente desde Talavera (dice Radio España) para darnos detalles de la entrada de las fuerzas en la Imperial Ciudad.

El enviado especial del Gabinete de Prensa de la Junta de Defensa Nacional nos decía en esa comunicación: "En las primeras horas de la tarde, hoy podía verse que Toledo era nuestro. La serie de operaciones de las tropas nacionales han culminado en una maniobra de las columnas del teniente coronel Barrón, del comandante Castejón y del coronel Asensio, los tres bajo la dirección de Yagüe."

El movimiento desde el kilómetro diez, en la primera hora se encontraba escasa resistencia que fué creciendo hasta hacerse fuerte en las inmediaciones de Toledo, a cuya ciudad, todavía no habían llegado tres columnas de milicianos de Madrid en ayuda desesperada de los rojaldanos.

Una y treinta de la tarde un núcleo de tropas rojas, las del teniente coronel Asensio, que por la parte baja de la vega del Tajo, mandada desde ayer. Otro núcleo atravesó el río amurallado desde la puerta de Cambrón hasta la Visagra, y entraron por esos puntos las fuerzas rojas, que habían desaparecido de las calles, se hicieron fuertes en algunas casas, donde fueron desalojadas por nuestras tropas después de intensos tiroteos. Entrada la noche habían causado al enemigo más de quinientos muertos.

Después decreció el tiroteo, dominando los rojos todos los sitios estratégicos, consolidando la ocupación de la ciudad. Desde lejos hemos visto el paredón Norte del Alcázar casi derruido. Todavía ayer por la mañana los rojos, extremando su crueldad, hicieron estallar una mina de tres mil kilogramos de dinamita.

Las últimas noticias verídicas acerca de los detalles del Alcázar, acababan de darnoslas los pilotos de un avión que voló sobre el edificio en el patio del mismo, entre escombros, un grupo de ciento cincuenta o doscientas personas saludaban a los aviadores con la bandera bicolor. Una noticia dada por los aviadores es que de los cuatro o cinco mil marxistas que había en Toledo había huido la mayor parte en dirección a Ciudad Real. Habían podido observar la fuga cuando el aparato volaba sobre el puente de Alcántara.

La noticia de la toma de Toledo se dió a conocer en Talavera de la Reina a las diez de la noche. Las campañas fueron lanzadas a vuelo y las calles fueron recorridas por manifestaciones imponentes.

El teniente coronel Pérez Vargas, comandante militar de Talavera, ha recibido esta noche un cheque de doscientas cincuenta mil pesetas, oferta de los habitantes talaveranos para proceder a la reconstrucción del Alcázar.

El botín de guerra es inmenso, especialmente el número de fusiles que es inconcebible. A la una de la madrugada se recibió la noticia oficial de Cáceres, cursada por el general jefe del Ejército del Sur, y que dice así: "En el día de hoy han continuado las operaciones sobre Toledo. Las columnas han vencido todas las resistencias enemigas, arrollando a las fuerzas rojas, que dejaron en nuestro poder más de quinientos muertos, importantísimo depósito de armas y municiones. Ocupada la ciudad, en parte destruida, los heroicos defensores del Alcázar están ya con sus hermanos de armas."

En Andalucía nuestras fuerzas han ocupado Gimeno y la Caballería ha rescatado más de dos mil cabezas de ganado.

Burgos, 28.—El general Cabanellas llegó anoche al edificio de la División cuando el público se encontraba estacionado en aquel lugar exteriorizando su júbilo por la conquista de Toledo. El presidente de la Junta de Defensa Nacional salió a uno de los balcones de la División y dijo así a la multitud: "Después de un duro combate, en el que los rojos defendían las puertas de Madrid, Toledo ha caído en poder de nuestras tropas, como caerá Madrid. Los bravos defensores del Alcázar han sido abrazados por nuestros soldados, y yo os prometo que una representación de aquéllos vendrá a Burgos a recibir vuestro homenaje."

Toda España ha participado en esta victoria. Borraremos el pasado y de esos malditos rojos no quedará ni uno. Cinco aviones rojos que volaron sobre nuestra columna no volverán a volar más. Seguiremos con el mismo entusiasmo que hasta ahora, por España y para España. ¡Viva España!

Galarza, ministro rojo de la Gobernación, dice que varios compañeros suyos de Gobierno están en el litoral

pero asegura que han ido a levantar el espíritu de las poblaciones. Y un locutor de Madrid deja entrever que la capital está siendo objeto de un violento bombardeo

absoluta en la capital. Las fuerzas marxistas han sido desplazadas a muchos kilómetros de Oviedo merced a las salidas frecuentes que han realizado las fuerzas del coronel Aranda.

Letreros acusadores en Madrid. Jaca, 27.—Esta mañana han aparecido en Madrid numerosos letreros en los que se acusa al Gobierno rojo de luchar a las órdenes de Moscú.

Terror en Bilbao. Jaca, 28.—A causa de los bombardeos de la aviación nacional, la población está aterrorizada. Los rojos confían en que han de ser librados por la escuadra roja.

El discurso pronunciado hoy por el traidor Angel Galarza. Esta tarde, alrededor de las cuatro, hemos tenido ocasión y la fuerza de voluntad de escuchar por radio la palabra del ministro rojo de la Gobernación Angel Galarza. Se extraña de que circulen por Madrid ciertos rumores, y dice que el Gobierno no tiene más que desprecio para ellos. (Se refiere a las gestiones hechas cerca del Gobierno de la Argentina para ponerse a salvo Manuel Azaña

y demás individuos que le rodean.) Galarza, el inductor al asesinato del ilustre patriota don José Calvo Sotelo, añadió que ese rumor ha hecho circular la especie de que el Gobierno, por aquello de que el enemigo estaba a «determinada» distancia (no se atreve por lo visto a señalarla), se disponía a marcharse, abandonando sus deberes y obligaciones. Niega veracidad al rumor, y asegura que varios ministros salieron hace unos días hacia determinadas poblaciones leales al Gobierno de Madrid para hacerles presente que es fundamental la defensa de Madrid, y que en esta tarea no existe sólo un deber para todos los madrileños, sino que es un deber de todos los españoles, no por ser Madrid capital, sino porque es la presa codiciada por el enemigo. Han ido a decir a aquellas ciudades que es preciso su colaboración «urgente», no por apremios de la situación de Madrid, sino porque es preciso preparar la defensa desde dentro y desde fuera, porque no se defiende sólo en las trincheras.

Galarza, el villano Galarza, no puede ocultar la verdadera situación a pesar del juego de palabras que emplea. Por sus manifestaciones se deduce que Madrid está enterado de todo: de la proyectada fuga de los jerifaltes del Frente Popular, de la toma de Toledo y de todo aquello que Largo Caballero y pandilla querían ocultar al pueblo.

El Gobierno no se asusta, pero han salido varios ministros para distintas poblaciones. ¿Volverán? Allá ellos. A las fuerzas nacionales y a los españoles les conviene que esos traidores estén en Madrid cuando Franco y Mola den el aldabonazo en la Puerta de Hierro, co-

mo el primero la dió ayer en la de la Visagra de Toledo.

Galarza quiere destruir un rumor que hace referencia a la proximidad de las fuerzas nacionales, pero no se atreve a localizarlas. Es evidente que no pueden ya ni mentir, porque si no tuviesen la certidumbre de que sus palabras carecen de autoridad entre los mismos rojos, habrían negado esa proximidad a Madrid del Ejército y le hubiese colocado, de palabra, en Algeciras. ¡Malo, malo se pone eso, Galarza! Y que Madrid no cuenta con los hombres necesarios, estaría mejor dicho, con los entusiasmos necesarios para defender la ciudad, se pone de manifiesto en esa alusión del ángel caído a la vista de varios compañeros suyos a otras poblaciones rojas PIDIENDO URGENTE AYUDA.

Pero no es preciso acudir al testimonio de Angel Galarza. Vamos a oír lo que esta tarde se decía por una emisora de Madrid (por Prieto al parecer) a la emisora roja de Asturias, Tivó.

Tivó preguntaba a Madrid qué tal tiempo hacía, pues en Asturias estaba lloviendo, y se le contestó que ESTABA ALGO NUBLADO, PERO QUE DEBIA PONERSE A LLOVER PARA QUE NO ACTUARA LA AVIACION FACCIOSA, PUES POR TOLEDO ESTA DESARROLLANDO UNA ACTIVIDAD ENORME. (Nosotros creemos entender Madrid allí donde dice Toledo.)

Madrid, evidentemente, tiembla a estas horas desde la aguja de la Telefónica hasta los rieles del Metropolitano.

El transporte de armas en el "Magallanes", destinadas a un levantamiento en Marruecos

El acto heroico de un fascista que salvó a todos los pasajeros de aquel barco, cuya tripulación se sublevó

Salamanca, 27.—Se encuentra en esta ciudad, de regreso de un accidentado viaje por América, el conde médico salmantino don Vicente López Jiménez, que con su esposa doña Elvira Olivera ha vivido plenamente las emociones del movimiento nacional a bordo del vapor «Magallanes».

En plena alta mar, camino de Nueva York—cuenta el señor López Jiménez—, se recibió un aviso del Gobierno de Madrid incantándose de todos los barcos de la Trasatlántica y la Transmediterránea, por lo cual la tripulación tomó el mando de la nave, nombrando un Comité formado por un marinero, un camarero y un fogonero, y a partir de aquel momento todas las órdenes de Madrid fueron cursadas a dicho Comité y no al capitán de la embarcación, que ya no mandaba nada.

El diario de abordaje publicaba continuamente noticias falsas, dando cuenta de fantásticas victorias del Gobierno de Madrid y reseñando a diario muertes de miles de fascistas, con lo que—según decían—se acabaría el fascismo en toda España.

La intranquilidad de aquellos días en el barco no es para descrita. Los marineros se portaban groseramente con las señoras y señoritas, insultándolas con las palabras más soeces, y era tal el pánico, que creíamos todos que acabarían con nosotros.

Por fin llegamos a Nueva York. En vista de que la mayor parte de la tripulación era comunista, decidimos todos los españoles desembarcar en la ciudad, cosa que no pudimos hacer, pues las leyes norteamericanas de emigración exigen el depósito de mil dólares por persona, cantidad que no teníamos ninguno de los viajeros.

Cinco días permanecimos en el puerto sin poder desembarcar, al cabo de los cuales salimos para La Habana y de allí para el Estado de Veracruz, en Méjico.

El segundo sobrecargo del barco, que era un delegado fascista en el «Magallanes», tuvo que huir al interior de Méjico, dejando antes escrita una carta, que entregó a los pasajeros amigos, diciendo que se entregarán unos papeles sellados al capitán de cualquier vapor alemán o italiano que encontráramos.

Nosotros, cumpliendo su orden, dimos los papeles al capitán del barco alemán «Orinoco», que estaba en el puerto de Veracruz. Cuál sería nuestra sorpresa al saber que contenían la denuncia de que en breve el «Magallanes» cargaría armas y pertrechos de guerra en Méjico, por orden del Gobierno de Madrid.

La tripulación roja del «Magallanes» se enteró de que los pasajeros habían presentado la denuncia, por lo que el consúl italiano nos recomendó a todos el desembarco, pues de otra forma nos fusilarían o nos tirarían al mar.

Aquella misma noche, solamente con la ropa que llevábamos puesta, fuimos a descansar a una fonda de Veracruz.

Nunca podremos olvidar, por muchos años que vivamos el patriótico comportamiento de la Colonia española de Veracruz, a quien tenemos que agradecerle—y nunca lo haremos—

¿UN BUEN COÑAC? CONAC CABALLERO Especialidades C. C. C. y DECANO

to y vecinos de Veganzones (segunda entrega), 120,05; don Segundo y don Alfonso Gila, 500; don Juan García, 2; doña Matilde Hernando 36. Total, 390,828,17 pesetas.

Después de la toma de Herradón de Pinares en el sector de Avila

Un bombardeo enemigo en el vacío. Ya dimos cuenta el sábado de la gran victoria obtenida por nuestras tropas en La Cañada, donde hicieron varios centenares de muertos a los rojos y les ocuparon un tren blindado.

El mando consiguió todos los objetivos que se proponía habiéndose ocupado los pueblos de Herradón de Pinares y Santa Cruz, así como las alturas de San Bartolomé. Los rojos avisaron a su aviación, creyendo que nuestras heroicas tropas estaban dentro del pueblo de Herradón, para que bombardease dicha localidad. El mando, previendo esta emboscada, ordenó que las fuerzas se replugaran y se escondieran en los montes.

Como se suponía ocurrió; y seis aviones rojos se presentaron sobre el pueblo, bombardeándole despiadadamente, sin causarnos una sola baja.

Algunos de los que han presenciado la operación hablan de los procedimientos que emplean los rojos para evacuar sus heridos. A unos les montan en caballerías y les llevan a los puestos de socorro, y a otros, cuando se hallan graves, les dan muerte.

Desfile de los "flechas," y "pelayos,"

Esta mañana y esta tarde han desfilar por las principales calles de la capital, escuadras de «flechas» de Falange Española de las J. O. N.-S. y secciones de «pelayos», en la más completa camaradería y correctamente formados.

Estas muestras de patriotismo y de fraternal compañerismo infantil, se han debido al júbilo que todos sentían por el magno acontecimiento de la toma de Toledo y, al mismo tiempo, han sido una prueba de lo comprometidos que se hallan falangistas y requetés en la idea de ser útiles a España, laborando todos por el futuro engrandecimiento de nuestra nación, sin rivalidades de banderías doctrinales que actualmente no existen, porque todos los españoles constituimos un haz sagrado con la misma idea fija en todas las mentes: el común esfuerzo para salvar nuestra nación.

No sólo se limitaron los pequeños «flechas» y «pelayos» a desfilar juntos, entre las numerosas personas que en los sitios más céntricos de Segovia les aclamaban entusiastamente, sino que, patentizado el respeto mutuo y cariño que las dos milicias se tienen, cambiaron las boinas por los gorros, colocándose éstos en las cabezas los «pelayos» y aquéllas los «flechas», y exhibiendo los pequeños de ambas agrupaciones, con verdadero orgullo esos trocados distintivos, mientras marchaban cantando calorosamente los himnos que les distinguen.

Intil es decir que el público que presencié estos desfiles elogió a estos muchachos, celebrando el rasgo de camaradería de que alardearon y el fervor patriótico que exteriorizaban con sus vivas ardorosos.

Cocinera se necesita para casa de comidas, bien ricitada, y dependiente de taberna Razón, en la Administración de este periódico.

El comerciante o industrial que no anuncia sus productos no debe quejarse si no se fomentan sus negocios, pues sabido es ya que cuanto mayor es la publicidad, más se vende. El que lo duda, anuncie durante un mes, seguido o alterno, en EL ADELANTADO DE SEGOVIA y se convencerá de ello.

Llegaron a esta Estación

dos foudres de vino tinto superior (TREINTA MIL LITROS APROXIMADAMENTE) para la casa

Almacenes los Valdepeñas,, que se pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general

Para más informes, dirigirse a esta casa Calle de San Clemente, número 2 (Almacén y oficinas)

Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de los efectos y alhajas recibidos en concepto de donativos

Don Mariano Santos Gimeno, de Nava de la Asunción, alfiler de corbata, una medalla y un par de gemelos; doña Florentina Velasco, de ídem, un par de pendientes y trozos de dentadura; doña Laureana Sevillano, de ídem, un par de pendientes; doña Inocencia Garzón, de ídem, tres pares de pendientes; doña Isabel Gil Beceril, de ídem, dos medallas; doña María Sanz, de ídem, un par de pendientes; don Rufino Giménez Bercial, una moneda de 25 pesetas y un par de pendientes oro; doña Inés García Muñoz, un par de pendientes; don Germán López, de Santa María de Nieva, dos alfileres, un sello, dos sortijas, un alfiler, cuatro arillas y dos trozos de pendientes; doña Benita Guinea, un par de pendientes y unos abridores; don Gregorio Gil Escorial (segunda entrega), un anillo de oro; don Bernabé del Barrio y esposa, de Escobar de Polendos, dos pares de pendientes, tres arillas y una cruz de oro; don Mariano García Alvaro, un pendiente; doña Escolástica Ibarrondo, un par de pendientes; vecinos de Zarzuela del Pinar, treinta y dos pares de pendientes, un colgante de pendiente y cuatro alfileres de 25 pesetas; doña Gregoria Gómez, de Tizneros, un par de pendientes; doña Jeronima Herrero, un par de pendientes y una arilla; don Mariano San José, un par de pendientes, un par de arillas, dos sortijas y una cadena; hijos de Ramón Tabanera, un par de pendientes, una cruz y dos alfileres de 25 pesetas; don Elías García, un par de pendientes; vecinos de Balisa, noventa gramos de oro en alhajas y un alfiler de 25 pesetas; doña Jacinta Senín, un par de pendientes; don José Torrego, de Juarros de Rómoros, una pulsera de oro; don Matías García, de Tizneros, un par de pendientes de oro con alfiler; señoría Isabel de Saldaba y doña Felisa de Sadaba, dos sortijas; doña María Luisa Roda, un reloj, un sello y una sortija; don Félix Monedero, médico de Otero (segunda entrega), un reloj y una pulsera; don A. y G., dos alianzas y un sello de oro; vecinos de Aдраdos, ciento noventa gramos de oro en alhajas, una isabelina de cien reales y ocho alfileres de 25 pesetas; vecinos de Lastras de Cuéllar, trescientos cuarenta gramos de oro en alhajas, mas un alfiler de 25 pesetas, tres monedas de 20 francos franceses, una de 10 francos franceses, una isabelina de cuatro escudos y un dieciseisavo de onza; doña Isabel Mayoral Lera, tres pendientes de oro; señorías Fuencisla y Emilia Rubio, tres pares de pendientes de oro; doña Cipriana Recuro, de Santo Domingo de Pirón, un pendiente de oro; don Lucas Galindo, de Santo Domingo de Pirón, un pendiente de oro; doña Rita López, un par de pendientes con alfiler; doña Rafaela Pedruzuela, de Aguilafuente, un par de pendientes; vecinos de Martín Miguel, cuatrocientos setenta gramos de oro en alhajas, una onza, media onza, un octavo de onza, seis alfileres de 25 pesetas y una isabel de cien reales; señores de Creus, un reloj, cuatro pulseras, dos imperdibles y dos alianzas; doña María del Carmen Cerón, viuda de Alvarez, una pulsera, un dije, un par de pendientes, una cadena y una barca; vecinos de Los Huertos, trescientos cincuenta y cinco gramos de oro en alhajas y un alfiler de 25 pesetas; don José Aguña, juez de Labajos, un alfiler de 25 pesetas; don

Germán López, de Santa María de Nieva, un alfiler de 25 pesetas, una libra peruana, una moneda de 10 pesas mejicanas y una moneda de cinco dólares; don Narciso Martín Rubio, de Escobar de Polendos, una onza y un cuarto de onza; don Víctor Martín Pintos, un dieciseisavo de onza; vecinos de Muñopedro, una media onza, un alfiler de 25 pesetas, cuatro octavos de onza y ciento noventa y cuatro gramos de oro en varias alhajas; don Salvador Gozalo, un trocito de oro; don José Torrego, de Juarros de Rómoros, un cuarto de onza; doña Juana Robledano, de La Granja, una pulsera; doña Cándida Robledano Sanz, de ídem, una pulsera, dos sortijas, una alianza y un alfiler de corbata; don Manuel Pérez Rojas, una moneda y una cadena; doña Francisca Mefsut, de ídem, una cadena, una medalla y una sortija; don Doroteo Medina y doña Angeles Robledano, de ídem, dos alianzas; del brigada de Arapiles señor Córdoba, de ídem, una alianza; doña Concepción Robledano, de ídem, un anillo sello; doña Elvira Puerto, de ídem, un sello de oro; doña María Costa, de ídem, un alfiler de corbata y una alianza; don Carlos Comín, de ídem, un portarretratos, una medalla, un broche, un anillo y una monedita de Carlos III; teniente de Artillería don Gaspar Pérez, un alfiler de 25 pesetas, dos sortijas, dos pendientes, un alfiler y dos abridores.

Vecinos de Cabezuela, trescientos treinta y cinco gramos de oro, media onza, un octavo de onza, tres isabelas de 100 reales, nueve alfileres de 25 pesetas; doña Máxima Manso Ramos, de Amaya, dos pendientes; don Angel Zamarrón y señora, nueve pendientes, tres sortijas, una pulsera, un gemelo y un trozo de oro; vecinos de Pinarejos, segunda entrega, veinte gramos de oro en alhajas; don Federico Dorda y Angulo y señora, un broche, un anillo, un guardapelo, un alfiler, dos pendientes y una sortija con seis arros; don Matías Alvaro, dos pendientes; doña Petra Astorga, dos pendientes y dos arillos; don Perfecto Ruiz González, cuatro pendientes, dos sortijas, un alfiler de corbata con perlas y una muleta de reloj; doña Juliana Bermejo, viuda de Fraile, tres sortijas, un pendiente, un guardapelo y una armadura de lentes; don Andrés Minguez (segunda entrega), tres dentaduras, una caja de reloj y tres sortijas de sello; doña María Isabel Morales, una botonadura completa de oro; don José Cuco, una caja de reloj, de caballero; dos hermanas patriotas, tres pendientes; doña Carmen Martín, viuda de González, unos lentes, cuatro pendientes, dos gemelos, un anillo y una cadena con cadena; don Celestino Merino Gil, de Pinillos de Polendos, dos pendientes de oro; señora de don Pedro Arribas, un pendiente de oro; don Odón Gómez, de Pinillos de Polendos, dos alfileres de 25 pesetas; Dios lo quiera, un reloj con su llave, un medallón, un anillo y una cadena de oro con colgante; don Francisco Parra, una caja de reloj de caballero; una sirvienta, un sello.

Relación de los donativos recibidos en metálico el día 16 de Septiembre

Vecinos de La Cuesta, 139,05 pesetas; don Antonio Mazorra (por la rifa de arte Zuloaga, como segunda entrega), 1.000; doña Juana Sanz, sirvienta, 1,50; don César de Frutos Vázquez, 25; doña Juana Ro-

dríguez de Castillo, 20; vecinos de Etreros, 97,05; vecinos de Ortigosa de Pestaño, 53; señores comerciantes e industriales no asociados a la Patronal de Marugán, ídem, ídem de Etreros, 240; ídem, ídem de Duratón, 60; ídem, ídem de Mozoncillo, 1.466; ídem, ídem de Ortigosa de Pestaño, 1.190; ídem, ídem de Pedraza de la Sierra, 385; ídem, ídem de Cantalejo, 3.417; ídem, ídem de Mi-gueláñez, 1.063,60; ídem, ídem de Montejo de Arévalo, 145; ídem, ídem de Fuente de Santa Cruz, 375; ídem, ídem de Monterrubio, 135; ídem, ídem de Valtiedas, 20; ídem, ídem de Fuentesueña, 15; ídem, ídem de San Miguel de Bernuy, 85; ídem, ídem de Prádena, 18,440; ídem, ídem de Duruelo, 115; ídem, ídem de Martín Muñoz de las Posadas, 178,60; ídem, ídem de Sigueruelo, 40; ídem, ídem de Domingo García, 50; ídem, ídem de Códorniz, 95; ídem, ídem de Castillejo de Fernuy, 80; ídem, ídem de Barbolla, 160; ídem, ídem de Sequera de Fresno, 15; ídem, ídem de Grajera, 15; ídem, ídem de Fresno de la Fuente, 50; ídem, ídem de Aldealengua de Santa María, 38; ídem, ídem de Caballar, 95; ídem, ídem de Ribota, 30; ídem, ídem de Saldaña de Ayón, 70; ídem, ídem de Arroyo de Cuéllar, 155; ídem, ídem de Torreabrada, 50; ídem, ídem de Cobos de Fuentesueña, 30; ídem, ídem de Fuentesauco, 215; ídem, ídem de Valdevacas y El Guijar, 102,20; ídem, ídem de La Salceda, 25; ídem, ídem de Nieva, 291; ídem, ídem de La Cuesta, 185; ídem, ídem de Palazollos de Eresma, 385; ídem, ídem de Tabladillo, 82,60; ídem, ídem de Cantimpallos, 2.997,75; ídem, ídem de Lastras del Pozo, 75; ídem, ídem de Santa María de Rianza, 150; ídem, ídem de La Matilla, 326; ídem, ídem de Cuéllar (a cuenta), 4.865; ídem, ídem de Turrubulo, 80,65; señoría Adelina García Crego, 5; Ayuntamiento y vecinos de Pedraza de la Sierra, 512,45; ídem, ídem de Monterrubio, 323; ídem, ídem de Cantimpallos, 52,50; ídem, ídem de La Matilla, 127,50; ídem, ídem de Cuéllar, 15.000; Comisión de Santa María de Nieva, 1.600,50; vecinos de Caballar, 74. Total, 37.978,75 pesetas.

Relación de los donativos recibidos en metálico el día 17 de Septiembre

Vecinos de Santiuste de Pedraza, 345,85 pesetas; doña Serapia Torquemada, 1; doña Ambrosia de Lucas, 0,50; don Leoncio de Pablos (casero de Allas, 40; don Felipe Feijóo, 10; Ayuntamiento y vecinos de Matabuena, 392; don Martín Merino, de Aдраdos, 3; Ayuntamiento y vecinos de Lastras de Cuéllar, 3.142,95; vecinos de Santo Domingo de Pirón, 51,10; doña Jacinta Senín, 3; don Ignacio Alvarez Martín, de Navalmanzano (resguardo del Banco de España), 500; don Basilio Mesa (resguardo del Banco de España), 5.000; don Antonio Geromini (segunda entrega, resguardo del Banco de España), 1.500; Colegio de Secretarios de Segovia (resguardo del Banco de España), 500; don Inocencio Alvarez de Nava, de Monterrubio (resguardo del Banco de España), 350; don Felipe Martín Morcillo, 100; doña Josefa Lorente Martín, 5; señores comerciantes e industriales no asociados a la Patronal de Matabuena, 165; ídem, ídem de Santiuste de San Juan Bautista, 360; ídem, ídem de Martín Miguel, 135; Ayuntamiento de Martín Miguel, 200; señores empleados del Ayuntamiento de Segovia, 1.755,50; don José Coco Rodríguez, de Torreiglesias, 200; Ayuntamiento de Frumales, 150; vecinos de Muñopedro, 61; parroquia de Valledado, 60; Ayuntamiento de Aдраdos, 150; vecinos de Zarzuela

del Pinar, 452; señores comerciantes e industriales de Aldeonsancho, pesetas 233,30; ídem, ídem de Zarzuela del Pinar, 846; ídem, ídem de Cubillo, 30; ídem, ídem de Frumales, 130; ídem, ídem de Aguilafuente, 690; ídem, ídem de Valledado, 385; ídem, ídem de San Cristóbal de Cuéllar, 175; ídem, ídem de Ríofrío de Cañalar, 65; ídem, ídem de Lastras de Cuéllar, 1.110; ídem, ídem de Perosillo, 25; ídem, ídem de Santo Domingo de Pirón, 103; ídem, ídem de Fuentepelayo, 1.900; ídem, ídem de Los Huertos, 65; ídem, ídem de Juarros de Rómoros, 45; ídem, ídem de Balisa, 65; ídem, ídem de Zarzuela del Monte, 230; ídem, ídem de Aдраdos, 122; ídem, ídem de Moraleja de Cuéllar, 75; ídem, ídem de Fresno de Cuéllar, 115; ídem, ídem de Castrojimeno, 10; ídem, ídem de Santa Marta del Cerro, 10; ídem, ídem de Chafne, 45; ídem, ídem de Villeguillo, 65; ídem, ídem de Turrubulo, 10; ídem, ídem de Encinas, 125; ídem, ídem de Valdevarnades, 40; ídem, ídem de Carbonero el Mayor, 1.240; don Marcelino de Frutos (cheque del Banco Safin), 1.000. Total, 25.007,20 pesetas.

Relación de los donativos recibidos en metálico el día 19 de Septiembre

Señores practicantes de la Beneficencia municipal y Casa de Socorro, 60,90 pesetas; Ayuntamiento de Pinarejos, 1.000; vecinos de Pinarejos, 190,50; don Fernando Hernández Bachiller, 500; Sociedad «La Esperanza», de Samboal, 187,40; vecinos de Cabezuela, 161,55; una sirvienta, 10; don Manuel Carcereny, 10; don Pedro Hermoso López, 3.000; don Timoteo González, 2.000; don Félix Martín, Maderuelo, 1.000; don Fermín Rodríguez Fernández, 9.000; doña Jesusa y don Baldomero González, 500; don Mariano Moreno Velasco, 1.500; don Matías Redondo Llorente, 2.000; señora viuda de don Siro Gómez, 2.000; doña Celestina Redondo Bautista, viuda de Doldán Candamo, 3.000; don Atanasio y don Angel Cabrero, 2.000; don Andrés Marcos Callejo, 2.000; don Severiano Hernandez Calle, 1.000; don Emerterio García Aparicio, 500. Señores comerciantes e industriales no asociados a la Patronal de los siguientes pueblos: Samboal, 150; Campo de Cuéllar, 278,93; Chatún, 100; Santiuste de Pedraza, 140; Sanchonuño, 480; Donhierro, 15; Cabezuela, 1.115; Aldea Real, 312; Fuentemizarra, 90; Condado de Castilnovo, 10; Laguna de Contreras, 180; Fuentesoto, 10; Pinarejos, 115. Total, 34.176,28 pesetas.

Una afrenta deliberada, en Ginebra, para el Gobierno rojo

Lisboa, 26.—Se hacen toda clase de comentarios en Ginebra alrededor de la comida con que ayer obsequió el representante de la Argentina a los representantes de los países iberoamericanos y a la que por primera vez, desde que existe la Sociedad de Naciones, no fué invitado el representante de España. Resalta mucho más la ausencia del representante del Gobierno de Madrid porque, según costumbre, fué invitado el representante de Portugal y se estima que es una afrenta impuesta a Alvarez del Vayo por representar al Gobierno rojo de Madrid. El periódico «Journal de Geneve» aclara que no se trata de inferir un agravio a la nación española, para la que se tienen todos los respetos en los países suramericanos, sino simplemente a quienes actúan de forma que supone a la nación española convertida en colonia de Moscú.

¿QUIEN VIVE? ¡ESPAÑA!

El alda bonazo en la puerta de la Visagra

Varela dió ayer un tremendo alda bonazo en la puerta de la Visagra de Toledo, y desde dentro preguntaron: ¿Quién vive? —¡España!

Las fortalezas toledanas se estremecían de emoción, porque también las piedras de la Historia tienen alma y sentidos. Y al conjuro del nombre de España se derrumbó la resistencia y el Toledo imperial sintió de nuevo sobre sus enlosados el pisar rápido y viril de las legiones nacionales de la reconquista. El alda bonazo repercutió en la puerta del Alcázar toledano, y desde dentro debieron contestar con un viva España, sin preguntar quién daba el golpe, porque sólo los españoles podían accionar el alda bonazo. Los sin Patria no usaban de la fórmula caballeresca, sino de la sorpresa y de la dinamita traicionera. ¡Adelante españoles!

Levadura prensada marca "Danubio"

Don Antonio Serrano Vallejo
Como representante y vendedor exclusivo de la
LEVADURA PRENSADA MARCA "DANUBIO"

Pone en conocimiento de todos los panaderos y consumidores en general, que diariamente recibe cantidad suficiente para servir como lo ha venido haciendo durante veinte años, siendo, por tanto, el único que dió a conocer tan buen producto, a la vez hace presente que esta marca es la primitiva y que se considera mejor que ninguna otra similar.

Único sitio de venta: **JUAN BRAVO, 7 y 9.—SOMBRETERO**

Siguen los bombardeos de Bilbao por parte de la aviación nacional

San Juan de Luz, 27 (11 n.).—Noticias recibidas de Bilbao dan cuenta de que a consecuencia de los bombardeos de la aviación nacional han quedado destruídas ciento cincuenta casas. Como represalia, los rojos han fusilado a noventa personas de derechas de las que se hallaban detenidas. Los dirigentes marxistas han amenazado con fusilar a los demás detenidos si continúan los bombardeos.

PENSION CHICLANERO desde 3 pesetas JOSE OLMEDILLAS

Avenida Eduardo Dato, 27. Tel. 22013 (Gran Vía).—MADRID MADRID

En el Alcázar de Toledo alumbraron varias mujeres

Coruña, 28 (1 m.).—Se tienen noticias de que durante el largo asedio sufrido por los defensores del Alcázar de Toledo, han dado a luz varias mujeres de las refugiadas en el mismo. Del temple de esas mujeres da idea el que los alumbramientos ocurrieron con toda felicidad y bien puede ser que en uno de los muchísimos momentos en que las horas rojas bombardeaban la fortaleza o se lanzaban al asalto de ella.

Ha sido fusilado el comandante del "Almirante Cervera"

El Ferrol, 26.—Se celebró un Consejo de guerra presidido por varios oficiales generales contra el capitán de navío don Juan Sánchez Zerragut, comandante del crucero «Almirante Cervera» en los pasados sucesos revolucionarios. El reo fué condenado a muerte, cuya sentencia cumplió hoy una sección de infantería de Marina. El señor Sánchez Zerragut confesó y comulgó fervorosamente. El cadáver fué enterrado en el cementerio de la población.

Ecos de la provincia

Valseca

Festejando la toma de Toledo

Con entusiasmo indescribible se ha celebrado en este pueblo la toma de la imperial Toledo. A las cuatro y media de la mañana, un repique general de campanas pregonaba, con sus lenguas de bronce, el triunfo resonante de las fuerzas nacionales sobre los cobardes y traidores marxistas. A las siete de la mañana, todo el pueblo, en masa, congregado en la Casa Consistorial, marchó en entusiasta manifestación, precedido de los niños y niñas de las escuelas, con sus respectivos profesores, somatenes y fuerzas de Falange y simpatizantes armados, a las órdenes del sargento retirado de la Guardia civil don Julián Heras Camarero, al templo parroquial, donde, con verdadera fe, oyó el santo sacrificio de la misa, oficiado por don Argimiro Ayuso, hijo de este católico pueblo. Terminada la santa misa, con vivas entusiastas y cantos patrióticos, se recorrieron las principales calles, para terminar en el Ayuntamiento, donde dirigieron la palabra el señor cura párroco y don Argimiro, haciendo ver la importancia de la toma de Toledo y la proximidad del triunfo definitivo. Merecen mención especial la Corporación municipal con su inteligente secretario y el boticario don Julio Benito, como iniciadores del acto.

Se terminó con el himno a la patria nacional y de Falange Española. Esta tarde nuevamente se reunió el pueblo en la plaza de la Concepción, para congregarse en el templo parroquial y cantar el himno popular, en acción de gracias. UN VECINO

Interesante a los suscriptores de EL ADELANTADO

Rogamos a nuestros correspondientes y suscriptores que, de conformidad con las normas de toda la prensa periódica, satisfagan anticipadamente el trimestre de suscripciones. En breve pondremos al corriente a los recibidos correspondientes al trimestre entrante y a los anteriores que tengan en descubierto.

SEGOVIA RELIGIOSA

En San Miguel de Escalona, mañana, día 29, festividad de San Miguel, titular de la iglesia, se celebrarán los siguientes cultos: A las nueve, misa de media noche general y a las diez y media, misa sacramental. Por la tarde se expondrá la Sagrada Majestad a las cuatro y estará abierto hasta la hora de las cinco, cuando hora se hará el ejercicio cívico.

REGISTRO CIVIL

DIA 26 Defunciones.—Vicenta Valero Andonaegui, de setenta y ocho años. Nacimientos.—Ninguno. Matrimonios.—Ninguno. DIA 27 Defunciones.—Segunda. Alonso Amo, de cincuenta y seis años. Nacimientos.—Ricardo Alonso y María de la Fuencisla Fernández. Matrimonios.—Ninguno.

en alquiler piso amueblado con cuatro o cinco cuartos. Ofertas a don Basilio Mesa, almacenes «Los Valdepeñas», San Mateo, 2

Ama de cría Se ofrece para criarse en su casa, de tres años de edad, leche fresca. Perteneciente a la familia de los Matias Paul, en Calabazas (Burgos).

Se venden una muleta, un bolso, una yegua, seis años y seis meses. También se cambian por otros. Albeito, en Bernuy de Coca.

Se vende una vaca mestiza, tres años de edad. Parida de terneros. Tratar con Lucio Haldán, en Robledo Eresma.

Las consultas gratuitas de la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro para los de las Beneficencias de España y pueblos que lo justifiquen. Carnet correspondiente y que sea atendidas por los doctores siguientes: Miércoles, a las diez y media: don Segoviano, don Federico Villoslada, don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratitud por consiguiente.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de Medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia del dicho Establecimiento don Segoviano Llorente, don Federico Villoslada y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratitud por consiguiente.

Lea usted EL ADELANTADO

REO

OMNIBUS
29 y 35 PLAZAS
DISPONIBLES



GRAN VELOCIDAD Y SEGURIDAD

HAY PIEZAS de RECAMBIO. **HUGO KATTWINKEL** C/A S. BERNARDO, 3. APARTADO 10.001-MADRID

Normaliza las digestiones el ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS